



# Llaman a abrir información sobre contrato con UNOPS

• **Líder** de Morena plantea revisar acuerdo para abasto de medicinas y verificar qué impidió cumplir metas; panista Éctor Jaime pide aclarar gasto de "fortalecimiento de instituciones"

6 **MMDD**, el monto de contrato hasta 2024

55.9

Por debajo de la meta se queda UNOPS en abasto

• **Asegura** que agencia de ONU batallaba con indecisiones de Insabi; Imco: fin de convenio genera dudas sobre compras consolidadas; en clínicas disminuye desabasto **págs. 6 a 8**

PAN cuestiona destino de recursos acordados con UNOPS

## Llaman a Insabi a aclarar reforzamiento del sector

**DIPUTADO** del blanquiazul, Éctor Ramírez Barba, reprocha que el acuerdo se haya mantenido confidencial; reclama cómo concluyeron los contratos de fármacos

• Por Yulia Bonilla  
yulia.bonilla@razon.com.mx

**A**demás del destino financiero y resultados para el abasto de medicamentos e insumos, la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS) y el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) también deben aclarar el gasto relativo al fortalecimiento de instituciones que, según el acuerdo firmado entre éstas en el 2020, hasta este año, sería de hasta tres millones 750 mil dólares.

En entrevista con *La Razón*, el diputado del PAN, Éctor Jaime Ramírez Barba, señaló que esta es una partida poco cuestionada dentro del convenio que el Gobierno estableció con la UNOPS.

### EL DATO

**EL INSTITUTO** de Salud para el Bienestar reconoció, la semana pasada, que más de la mitad del país no cuenta con seguridad social y "aún falta mucho por hacer" en el tema.

En el apartado de los costos directos del proyecto se establece un renglón de provisiones para acciones de fortalecimiento institucional de entidades mexicanas y que se encuentra dentro del presupuesto estipulado por más de seis mil millones de dólares para la implementación de todo el proyecto hasta el 2024.

"En palacio todo es más despacio, y más cuando este tema, de manera originaria, fue señalado como confidencial. Realmente, sobre los millones que se pagaron, que no fueron dos pesos, ¿ese fortalecimiento sirvió de algo?, ¿les dieron un software?, ¿les mantuvieron?, ¿los capacitaron?, ¿qué aprendió el Gobierno mexicano a cambio de eso?", cuestionó.

El legislador sostuvo que "sabe" que el Gobierno de México no aceptó ningún sistema por parte de la UNOPS.

"Más bien, UNOPS batallaba con el Gobierno mexicano, que le cambiaba las reglas a cada rato. En 'radiopasillo' se dice que mandaban a comprar equis cosas y luego decían: 'aguántame tantito, te voy a cambiar el pedido'. ¡Imagínate el desastre que significa, con millones de medicamentos, que te cambien el pedido? La UNOPS te lo comenta en el pasillo, pero no lo reconoce públicamente", expuso.

A raíz de que en el acuerdo se estableció que el órgano de las Naciones Unidas no podría revelar ninguna información confidencial, es que el grupo parlamentario del PAN presentó una iniciativa para reformar la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público,



### Reprueban acuerdo

Legisladores panistas se pronuncian en contra de la estrategia de salud.



**EN PALACIO** todo es más despacio, y más cuando este tema, de manera originaria, fue señalado como confidencial. Realmente, sobre los millones que se pagaron, que no fueron dos pesos, ¿ese fortalecimiento sirvió de algo?, ¿les dieron un software?, ¿les mantuvieron?, ¿los capacitaron?, ¿qué aprendió el Gobierno mexicano a cambio de eso?"

Éctor Jaime Ramírez Barba  
Diputado del PAN



**PERO ESA INEFICIENCIA** lo que genera es muertes, que no haya una distribución, una compra y una distribución de medicinas por corrupción, el que no haya medicinas en México lo que genera es muerte (...) la única salida es que haya estrategia, el problema es que este país tiene hoy a un Gobierno ineficiente"

Kenia López Rabadán  
Vicecoordinadora del PAN en el Senado

## Ven "carencia" de 4T en crisis de medicamentos

• Por Magali Juárez  
magali.juarez@razon.com.mx

**ANTE LA FALTA** de estrategia del Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador para atender la escasez de medicamentos, no existe una manera para resolver la crisis, advirtió el PAN en el Senado de la República.

La vicecoordinadora del blanquiazul, Kenia López Rabadán, se refirió al cumplimiento de la meta planteada en el convenio con la UNOPS para la compra de medicamentos, que se quedó 55.9 por ciento por debajo de lo establecido, como lo destacó *La Razón* en su edición de este lunes.

Manifestó que la única forma de resolver la crisis por la falta de medicamentos en el país es con una estrategia, "pero este Gobierno no tiene estrategia, así como no tiene estrategia para la seguridad, tampoco tiene estrategia para la salud de los mexicanos".

Para la senadora de Acción Nacional "es increíble cómo ese dinero (del convenio con la UNOPS) está literalmente tirado a la basura, como están

los millones de vacunas que caducaron".

López Rabadán reprochó el criterio del Presidente de la República para elegir a los servidores públicos, bajo la lógica de 90 por ciento de lealtad y 10 por ciento de capacidad, lo que, dijo, ha hecho un Gobierno ineficiente.

Sin embargo, subrayó que de manera particular en el caso del desabasto de medicamentos la ineficiencia es un problema mayúsculo, porque genera muertes.

"Pero esa ineficiencia lo que genera es muertes, que no haya una distribución, una compra y una distribución de medicinas por corrupción, el que no haya medicinas en México lo que genera es muerte.

"La única salida es que haya estrategia, el problema es que este país tiene

hoy a un Gobierno ineficiente al que la lealtad a la corrupción, la lealtad a su amigo, la lealtad a esas empresas que generan casas grises, la lealtad a este gobierno que ocupa a los militares para limpiar sus casas en lugar de para cuidar a los mexicanos (...). Como no hay estrategia se ve difícil", expresó.

### EL TIP

**EL TITULAR** del Insabi declaró, el 5 de octubre, que la falta de fármacos se debe a que "el mercado interno está convulsionado en las cadenas de suministro".

a efecto de que se garantice la transparencia en cualquier tratado de compra con entes internacionales, dijo.

Y es que, en la modificación aprobada por Morena en el 2020, se estableció que la adquisición de bienes y servicios para la salud que las dependencias contraten con organismos intergubernamentales internacionales, a través de mecanismos de colaboración, quedarían exceptuadas de la aplicación de la ley.

"No puede estarse haciendo eso con el dinero mexicano, no importa cuál sea el organismo internacional, sea quien

sea debe ser con transparencia. Nosotros esperamos que la denuncia que en su momento puso (la diputada) María Elena Pérez-Jaén ante la propia contraloría de la ONU, tenga un resultado", comentó.

Aunado a lo anterior, reclamó el desconocimiento acerca de cómo concluyeron los contratos con las empresas a las que se solicitaron los medicamentos:

"Todavía no sabemos cuántos contratos faltan de pagar a la gente que les surtió (...) ¿en qué momento van a cerrar el negocio que tienen con la UNOPS e Insabi?", cuestionó.